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一一一一    般般般般    質質質質    問問問問    通通通通    告告告告    書書書書    
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

沖 縄 市 議 会  

 

 

 



 

一  般  質  問  順  序 

順番 氏   名 頁 備   考 

１ 森森森森    山山山山    政政政政    和和和和        P1 

12 月 17 日（月） 

２ 仲宗根仲宗根仲宗根仲宗根                誠誠誠誠 P3 

３ 諸見里諸見里諸見里諸見里    宏宏宏宏    美美美美 P4 

４ 前前前前    宮宮宮宮    美津子美津子美津子美津子 P5 

５ 仲宗根仲宗根仲宗根仲宗根                弘弘弘弘 P6 

６ 高高高高        橋橋橋橋                真真真真    P8 

12 月 18 日（火） 

７ 桑桑桑桑    江江江江    直直直直    哉哉哉哉    P9 

８ 新新新新    里里里里    治治治治    利利利利    P10 

９ 普久原普久原普久原普久原    朝朝朝朝    健健健健    P11 

１０ 喜喜喜喜    納納納納        勝勝勝勝    範範範範    P14 

１１ 花花花花    城城城城    貞貞貞貞    光光光光    P15 

12 月 19 日（水） 

１２ 池池池池    原原原原        秀秀秀秀    明明明明    P16 

１３ 与那嶺与那嶺与那嶺与那嶺    克克克克    枝枝枝枝 P18 

１４ 喜友名喜友名喜友名喜友名    朝朝朝朝    彦彦彦彦 P19 

１５ 髙江洲髙江洲髙江洲髙江洲    義義義義    八八八八    P20 

１６ 阿多利阿多利阿多利阿多利                修修修修    P21 

12 月 20 日（木） 

１７ 棚棚棚棚    原原原原    八重子八重子八重子八重子    P22 

１８ 小小小小    渡渡渡渡    良太郎良太郎良太郎良太郎    P23 

１９ 宮宮宮宮        城城城城                浩浩浩浩    P24 

２０ 浜比嘉浜比嘉浜比嘉浜比嘉                勇勇勇勇    P25 
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議席番号 １３１３１３１３    議員氏名 森森森森    山山山山    政政政政    和和和和     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．学力向上と学校教育につ 

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）文部科学省は、2007 年 4 月に 43 年ぶり

となる全国学力・学習状況調査を実施し、そ

の結果を公表した。沖縄の児童・生徒の正答

率はどの学年でもどの教科もすべて全国最

下位であった。以来、5 回目となる今年の結

果も沖縄は全科目最下位となっている。 

また、本市の小・中学校においても総合で

全国平均を上回った学校が小学校 1 校のみ

で、ほかはすべてが全国平均を下回るという

結果である。教育委員会は、“広報おきなわ”

を通してそのことを市民に公表した。 

以下について伺う。 

  ①小・中学校の今年度の結果と全国との差に 

ついて伺う。 

  ②市民に公表するねらいと反応や意見につ 

いて伺う。 

  ③学力を 5 年以内に全国水準に高める具体 

的方策について伺う。 

  ④本市の課題について伺う。 

 

 

（２）中学校の学習指導要領には、部活動と教育 

課程の関連について、その重要性がはっきり 

と明文化された。 

以下について伺う。 

  ①各中学校の部活動の種類と、その加入率に 

ついて伺う。 

  ②部活動費と活動時間について伺う。 

 

 

（３）市内小中学校では、学校創立記念を祝うた 

めに周年行事が行われている。 

   以下伺う。  

  ①教育委員会がかかわった平成 22 年度から 

平成 24 年度までの周年行事のすべてにつ 

いて伺う。 

  ②各学校の記念事業と事業総額について伺 

う。 
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議席番号 １３１３１３１３    議員氏名 森森森森    山山山山    政政政政    和和和和     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

 

 

 

 

 

 

 

市  長 

 

 

 

 

 

 

市  長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．雇用対策について 

 

 

 

 

 

 

 

３．市政について 

 

 

 

 

 

 

４．道路行政について 

 

 

 

（１）沖縄振興特別推進交付金を活用し「若年者

就労等支援事業」が取り組まれている。 

以下伺う。 

  ①事業費と実施期間について伺う。 

  ②事業の対象者と具体的内容等について伺

う。 

 

 

（１）市政懇談会が 11 月 5 日から中学校区ごと

に実施されたことについて以下伺う。 

  ①その意図やねらいについて伺う。 

  ②市民から寄せられた意見や要望の主な内 

容とその対応について伺う。 

 

 

（１）市道市営球場線の整備について、第 355

回定例会の答弁では「今議会の 6 月補正で、

沖縄振興特別推進交付金で計上している」と

のことであった。 

   以下について伺う。 

  ①執行状況や整備の進捗状況について伺う。 

  ②街路樹の植樹計画について伺う。 

 

 

（２）越来中学校正門前横断歩道の整備について

伺う。 
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議席番号 １６１６１６１６    議員氏名     仲宗根仲宗根仲宗根仲宗根        誠誠誠誠     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

関係部長 

 

 

 

１．観光行政について 

 

 

 

 

 

 

 

２．市民の安心・安全につい 

 て 

 

 

 

 

 

３．フェイスブックの導入に 

ついて 

 

 

 

 

 

 

４．市民サービスの向上につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

（１）沖縄市への観光客誘致について 

  ①過去 5 年間の沖縄市への観光入域客数の 

推移を教えてください。 

  ②減少する観光入域客数を増加に転じさせ 

るための施策について教えてください。 

 

 

 

（１）市内各自治会や公共施設へのＡＥＤの設置 

が進んでいますが、これまでに実際にＡＥＤ 

が使用され、救命に至った事例があるかお聞 

かせください。 

 

 

 

（１）先の議会において、フェイスブックを活用

した情報発信や市民意見の収集、交流につい

て質問させていただきました。 

前向きな答弁をいただきましたが、その後

の経緯はどうなっているか教えてください。 

 

 

 

（１）市民課においてパスポートの発給業務が開

始されましたが、これまでの累積発給部数と

月平均発給部数を教えてください。また、住

基カードの月平均発行部数についても教え

てください。 
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議席番号 ２２２２    議員氏名 諸見里諸見里諸見里諸見里    宏宏宏宏    美美美美     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

関係部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市  長 

関係部長 

 

 

 

市  長 

教 育 長 

関係部長 

 

１．子ども若者育成支援につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．沖縄署移転に伴う跡地に

ついて 

 

 

 

３．ネットいじめ対策につい

て 

 

 

 

（１）こどものまち宣言をしている本市こそ 

  「子ども・若者育成支援推進法」に基づく対

応が求められていると考えるが、以下の課題

等を踏まえ、市は子ども若者の育成支援をど

う進めていくか。子ども若者を取り巻く課題

の認識、総合的な児童福祉ビジョン、人材育

成ビジョンを示されたい。協議会の設置につ

いて伺う。 

 

  ①学力テストの結果と児童生徒の学力をめ

ぐる環境についての分析を伺う。 

  ②大学進学率の推移・全国比較、県内比較、

見解と対応を伺う。 

  ③ニートの実態把握、背景を分析している

か。 

  ④非行、青少年犯罪の推移、県や保護観察署

等との連携が問われるがどうか。 

  ⑤夜間保育所、夜間学童保育所の設置の必要

性、支援策を伺う。 

  ⑥児童虐待防止への対応、情緒障害児短期治

療施設の必要性について伺う。 

  

（２）小中学校スクールソーシャルワーカー増員

の検討について方針を伺う。 

 

 

 

（１）沖縄署移転に伴う跡地への大型交番設置と

渉外機動隊配置等の必要性について伺う。 

 

 

 

（１）ネットいじめへの対応など、現状ではどの

ような実態なのか伺う。 
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議席番号 ２２２２２２２２    議員氏名 前前前前    宮宮宮宮    美津子美津子美津子美津子     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

関係部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）生活保護行政の充実について 

 

①沖縄市の生活保護受給者数・世帯数・急迫

保護件数の推移についてお伺いします。 

②社会福祉法で定められているケースワー

カーの役割は何か。沖縄市のケースワーカ

ーについて現在の人数（正規・非正規）、

社会福祉士等の資格保有者数、一人当たり

受け持ち件数、不足人数とその影響、病休

職員数を伺います。生活保護適正実施のた

めにも、正職員のケースワーカーを増員す

べきだと思いますが、当局の見解を伺いま

す。 

  ③金銭管理や判断能力が不足している高齢

者を対象にした「地域福祉権利擁護事業」

について概要と近年の状況について伺い

ます。また、生活保護受給者を含めた待機

者は何人か。沖縄市独自の制度拡充を行う

べきだと思うが、当局の見解を伺います。 

  ④沖縄市の医療保険の一部負担金等（窓口負

担）の免除についてお聞かせください。 

 

 

（２）予防ワクチン接種事業の充実について 

 

①厚労省は、ヒブワクチン・小児用肺炎球菌

ワクチン・子宮頸がん予防ワクチンの 3 ワ

クチンを定期接種に加える方針を決めた。

その意義と沖縄市での接種率と効果、費用

についてお聞かせください。 

②このたび、ようやく不活化ポリオワクチン

が認可された。その意義と効果、費用につ

いてお聞かせください。 

③ヒブワクチン、小児用肺炎球菌ワクチン、

子宮頸がんワクチン、ポリオワクチンの接

種は、自己負担なくすべての人が接種する

ことができるためにも、国が責任をもって

費用負担をするべきだと思いますが、見解

と今後の対応を伺います。 
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議席番号 ３０３０３０３０    議員氏名 仲宗根仲宗根仲宗根仲宗根    弘弘弘弘     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市  長 

消 防 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

経済文化 

部  長 

 

 

 

 

 

１．市政懇談会について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．消防行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．沖縄市の観光文化行政に 

ついて 

 

（１）通告制にした理由 

   

（２）通告を求めた範囲は 

 

（３）前回の基本的な報告は 

 

（４）議会への配慮は 

 

（５）答弁を部長より課長クラスの対応にしては 

 

 

（１）救急車要請の対応判断は 

 

（２）専門的な判断マニュアルはあるのか 

 

（３）職員のストレスケア等は 

 

（４）市道認定路線で、救急、緊急車両が進入 

できない道路があるのか 

 

（５）対応策は 

 

（６）建設部との連携は、市長の考えは 

 

 

（１）知花花織の活用支援策は 

 

（２）織手をふやす支援策は 

 

（３）旧東南植物楽園の活用連携の考えは 

 

（４）知花城趾の整備計画はあるのか 

 

（５）本市のコザの位置付けは 

 

（６）コザ暴動の史実を胡屋十字路に常設でき 

ないか 
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議席番号 ３０３０３０３０    議員氏名 仲宗根仲宗根仲宗根仲宗根    弘弘弘弘     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市民部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

市民部長 

 

 

 

 

 

 

 

総務部長 

 

 

 

 

 

 

経済文化 

部  長 

 

 

 

市  長 

 

４．交通安全対策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．市民生活安全対策につい 

て 

 

 

 

 

 

 

６．全国市長会保険について 

 

 

 

 

 

 

７．沖縄市の祭り（実行委員 

会制）について 

 

 

 

８．市民サービスについて 

   

（１）沖縄北インター、国道 329 号、県道 36 号 

線バイパス交差点への歩道橋設置につい 

て 

 

（２）進捗は 

 

（３）要請はいつ頃か 

 

 

（１）沖縄警察署移転に伴う交番増設の要請の 

考えはあるのか 

 

（２）交番から最も離れている地域は 

 

（３）設置の目安はあるのか 

 

 

（１）適用される範囲は 

 

（２）自治会関係への適用は 

 

（３）市の行事内容（陸上競技等）への適用は 

 

 

（１）沖縄市主催の祭りは 

 

（２）中心市街地中心から分散形にしては 

 

 

（１）火葬場の市長の考え方 

 

（２）先に自治会等へ説明した事案について 
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議席番号 7777    議員氏名   高高高高    橋橋橋橋        真真真真     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

関係部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

市  長 

関係部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市  長 

関係部長 

 

 

 

 

  

市  長 

関係部長 

 

１.指定管理者制度について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

２.救命講習の普及について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３.消防行政について 

 

 

 

 

 

 

４.住居表示事業について 

 

（１）老人福祉センター（かりゆし園、寿楽園）

について 

  ①指定管理業務の内容について 

  ②管理施設の修繕についての対応 

  ③決算剰余金の取り扱いについて 

 

（２）都市公園（市内 103 公園）について        

  ①指定管理業務の内容について 

  ②管理施設の修繕についての対応 

  ③公園内の清掃等の管理について 

  ④池原区のアシビナー公園の管理について 

 

 

 

（１）救命講習の普及について 

①心肺蘇生法や自動体外式除細動器（AED）

の使用法の市民普及に向け現状の取り組

みと課題について 

②認定講習の実績について 

③学校現場での救命講習を実施し救命意識

の高揚を図ることを提言するがどのよう

に考えるか 

 

 

 

（１）消防車両体制について 

  ①充足している状況といえるか 

②耐用年数が超過している車両はないか      

  ③消防（赤）バイクの導入について 

 

 

 

（１）美里仲原町、東二丁目、宮里四丁目の住居

表示事業について 

①事業実施にあたっての課題 

  ②住所変更の手続きについて 

  ③今後の実施地域について 
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議席番号 １１１１    議員氏名 桑桑桑桑    江江江江    直直直直    哉哉哉哉     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．学校給食について 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．衛生管理について 

 

 

 

 

 

 

 

３．東部海浜開発事業につい 

 て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）沖縄県教育庁が 11 月 26 日から県内全 6

地区の給食センターなど給食の放射線調査

を実施すると公表した。 

①沖縄市でも調査を行ったか 

②どういった調査であったか 

③結果はどうであったか 

 

 

 

（１）浄化槽の適正管理について 

  ①浄化槽の許認可権について 

  ②沖縄市内の浄化槽種類、個数について 

  ③管理・指導及び沖縄県と連携はどうなって

いるのか 

 

 

 

（１）東部海浜開発事業の新土地利用計画で、部

分公開となっていたものが、沖縄市情報公開

審査会で「部分公開とした決定は妥当ではな

い。」とした平成 24 年 10 月 11 日の答申に

ついて 

 

（２）中城湾港泡瀬地区開発事業に関する沖縄県

と沖縄市との協定書について 

 

（３）避難場所について 

 

（４）液状化対策について 

 

（５）入域観光客数について 

 

（６）サンゴのモニタリング調査について 

 

（７）フジイロハマグリの保全について 

 

（８）アクセス道路について 
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議席番号 １１１１５５５５    議員氏名 新新新新    里里里里    治治治治    利利利利     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

関係部長 

 

 

 

 

 

経済文化 

部  長 

 

 

 

 

 

 

 

市  長 

関係部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．沖縄市野球場について  

 

 

 

 

 

 

２．沖縄全島エイサーまつり 

について 

 

 

 

 

 

 

 

３．庁舎 1 階（ロビー）にお 

いての市民サービスにつ 

いて 

 

（１）昨年の 2 月定例会で伺った「愛称」の件 

であるが、進捗のほうを伺う 

 

 

 

 

 

（１）沖縄全島エイサーまつり実行委員会にお 

いての婦人連合会、琉球國祭り太鼓、千原 

エイサー保存会（千原郷友会）、この 3 団 

体の選考理由を伺います 

 

 

 

 

 

（１）1 階トイレ（男女）の中に乳幼児用ベンチ 

はあるか 

 

（２）キラキラキッズルームの使用状況を伺い 

ます（事例と数字） 

 

（３）市民駐車場から庁舎入口までの導線の利便 

性向上について伺う 
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議席番号 ２０２０２０２０    議員氏名 普久原普久原普久原普久原    朝朝朝朝    健健健健     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

 

 

１．公有地の管理について 

 

 

 

 

 

（１）沖縄市東部のある公有地  

沖縄市東部地域の旧海中道路跡地（公園予

定地）から海邦町のコンビニ・弁当屋そして、

管理していない駐車場、マンタ公園の一部、

スーパー前の旧海岸護岸跡と続き市道国税

庁西側線に至り、その市道を超えて、道路関

連業者敷地に接し、食肉センター跡地の開発

区域に接しながら、うるま市との境界に続い

ていく。 

 その間きちんと管理されている土地は、6

丁目の連絡道路とマンタ公園の敷地の一部

として利用されている部分だけである。 

 

①コンビニ・弁当屋が駐車場として利用して

いる土地が、計画されている公園として利

用できるか甚だ疑問。 

 ア．弁当屋の駐車場は、路盤等本格的な工

事が行われていた。 

  ㋐公園計画が存在するのに、なぜ本格的    

   な路盤工事を要求し、恒久的な堅固な

駐車場にしたか説明を求む。 

 

②スーパー前の旧護岸跡は管理のされてい 

 ない駐車場であったり、コンテナやプレハ 

 ブ、資材が放置されている。畑や、果ては、 

道路のフェンスを外し、そこから土砂を投 

入し、水路を埋めている。 

（市道美里工業高校線と国税庁西側線が 

合する地点付近） 

ア．道路のフェンスが外され、大量の土砂 

が投入されても気がつかないとはどう

いうことなのか説明を求む。 
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議席番号 ２０２０２０２０    議員氏名 普久原普久原普久原普久原    朝朝朝朝    健健健健     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

 

１．公有地の管理について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．海邦町と泡瀬第三自治会

との連絡道路について 

 

 

 

 

 

 

 

（２）沖縄市が管理すべき公有地の市全域の実態

調査を行ったことがあるか。 

 

  ①有無は 

  ②公有地の実態の説明を求む。 

 

 

（３）旧海中道路跡からうるま市境界に至る公有 

地は個人が占拠している部分がほとんどで 

ある。しかも地元以外の人たちが車でやって 

くる。 

   海岸や公園に簡易な小屋をつくり、生活す

る者も近年目につくようになっている。しか

もこの現象はうるま市の海岸や北中城村の

海岸にはなく、沖縄市の海岸だけで目につく

現象である。土地の不法占拠がこれほど放置

されている市町村がほかにあるだろうか。 

 

  ①この元凶は旧海中道路跡の不法占拠を長

年放置したことにあると思慮される。市で

は看板やフェンス設置することを行って

いるが、中途半端でその実効性が疑われ

る。今回のこの水路埋め立て『質問の要旨

（１）②』を契機に法的な強硬な措置が必

要と思われるが、どのように対処するか見

解を伺う。 

 

  ②沖縄県や防衛局と連携しながら、海岸の管

理ができないか見解を伺う。 

 

 

（１）泡瀬 6 丁目には連絡道路ができた。泡瀬 5 

丁目にも設置が切望されている。特に 5 丁目 

からはベイストリートへのアクセス、漁港へ 

の利便性が高いからである。 

 

①この地域住民の要望にどのようにこたえ

るか市の見解を求む。 
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議席番号 ２０２０２０２０    議員氏名 普久原普久原普久原普久原    朝朝朝朝    健健健健     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

 

 

３．沖縄市内の黙認耕作地に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．避難ビルについて 

 

 

 

５．米兵の不祥事による影響

について 

 

 

 

６．沖縄市火葬場について 

 

（１）米軍基地内の黙認耕作地の実態はどのよう

になっているか説明を求む。 

  ①黙認耕作地に沖縄市の土地があるのか 

   ア．あるとすればその面積は幾らか 

   イ．だれが占有しているか把握している

か。 

   ウ．民有地についてはどうか 

   （ア）市が把握している面積は幾らか 

   （イ）だれが占有しているか 

 

 

 

（１）那覇市では避難ビルを 6 カ所建設する計画

とのこと。沖縄市はいかに。 

 

 

（１）外出禁止令や基地外での飲酒が禁じられた

ことによってどのような影響が出ているか

示せ、その対策はどのようになっているか。 

 

 

（１）改築・改装等の予定があるか、現状の状況

が続くのか説明を求む。 
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議席番号 １４１４１４１４    議員氏名 喜喜喜喜    納納納納    勝勝勝勝    範範範範     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市    長 

関係部長 

 

 

 

 

 

１．環境行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

３．建設行政について 

 

（１）不法投棄対策について 

 

①本市の不法投棄の現状について伺う 

 

②クリーン指導員の定数と活動状況に 

ついて伺う 

 

③監視カメラの設置について伺う 

（県内の設置状況は） 

 

 

 

 

（１）本市中学校生の部活動について 

 

  ①体育系、文化系の入部状況（活動状況） 

について伺う 

 

 

 

 

（１）公園モニターの導入について伺う 

 

 

（２）沖縄市優良建設工事表彰制度について 

 

  ①取り組みについて伺う 
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議席番号 １７１７１７１７    議員氏名 花花花花    城城城城    貞貞貞貞    光光光光     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

建設部長 

総務部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市  長 

教 育 長 

指導部長 

教育部長 

 

 

 

市  長 

総務部長 

 

 

 

 

 

 

市   長 

 経済文化 

 部  長 

 

１．建設行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

３．市嘱託・臨時職員雇用 

状況について 

 

 

 

 

 

 

４．エイサー振興について 

 

（１）「優良事業所表彰制度」導入について 

    本市発注建設工事関連の優良施工実績 

に対し、表彰を行うことは市内建設関係事 

業所の育成、支援のために有益と考える 

 更には、県土建部一般競争入札における 

「総合評価方式」において、表彰を受けた 

事業所は、それなりの加点があり入札時に 

有利となる 

①「総合評価方式」における具体的な内容 

②既に表彰制度を設けている自治体があ 

ると聞くがどこか 

③本市も導入に向け、調査研究していると 

のことだが進捗状況は 

 

（２）市内建設関係業者の社会貢献活動について 

①建設関係業者団体が、市行事などへの 

人的・財政的協力、また、道路・河川・ 

公園の美化清掃等の社会貢献状況はど 

うか 

②業者の社会貢献活動に対し、市は、どう 

対応しているか 

 

（１）中の町小学校校舎等全面改築に伴い、調 

理場を廃止し、共同調理場からの供給に 

切りかえるようとする市の方針について 

①中の町調理場の廃止の理由 

②方針について、学校関係者（学校、保護 

者、地域住民等）への説明と反響 

 

（１）嘱託・臨時職員の雇用状況について 

   現在、嘱託・臨時職員それぞれの 

   ①人数 

②配置部署 

③雇用期間 

④平均賃金 

⑤契約継続で長い方は何年か 

 

（１）市民が誇りとし、守り、継承する伝統エ 

イサーを「無形文化財」に指定しては 
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議席番号 ２３２３２３２３    議員氏名 池池池池    原原原原    秀秀秀秀    明明明明     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．東部海浜開発事業につい    

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．公契約及び指定業者によ 

る雇用条件等について 

 

 

 

 

 

 

 

（１）人工島の津波からの被害は救済できるか 

を問う（9 月定例会のつづき） 

  ①埋立地の土砂採取について問う 

  ②陸地と人工島をつなぐ道路を 2 本から 1 

本に減らす根拠と理由を問う 

 

（２）平成 20 年～24 年の間の企業誘致はどのよ 

うな進捗状況かを問う 

 

（３）6 月定例会の一般質問の答弁から質問しま 

  す。 

①本事業完成年度（目標）の沖縄県入域観光

客数を推計式から 850 万人とした根拠、理

由を問う 

②推計と予測について伺う 

   ア．入域観光客数は実績をもとに算定して

おり、推計であるということについて伺

う 

   イ．議会に提示された資料（国への申請書）

から見える平成 30 年の沖縄市入域観光

客数の推計値について伺う。 

  ③沖縄市立寄率の算出について伺う 

   ア．算出方法と数値は幾らか。 

 ④東部海浜開発地区立寄率の算出について 

伺う 

ア．算出方法と数値は幾らか。 

  ⑤産業連関表を用いた経済波及効果につい

て伺う。 

   ア．産業連関分析を行ったもととなる就業

者数は幾らか 

   イ．最終需要である生産額は幾らか 

   ウ．波及効果は幾らか 

 

 

（１）公共工事請負契約について問う 

①最低保障賃金は守られているか。 

ア．下請の賃金（ｱﾙﾊﾞｲﾄ・ﾊﾟｰﾄ・派遣） 

イ．孫請の賃金（ｱﾙﾊﾞｲﾄ・ﾊﾟｰﾄ・派遣） 

   ウ．賃金の把握はどのように確認して 

いるか 
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議席番号 ２３２３２３２３    議員氏名 池池池池    原原原原        秀秀秀秀    明明明明     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．公契約及び指定業者によ 

る雇用条件等について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

４．一括交付金について 

   

②正社員と非正規社員は把握されて雇用改 

善に努めているか 

   ア．改善した実績と内容を伺う。 

 

（２）本市の各種指定業者の雇用状況について 

問う 

  ①非正規、臨時等の最低賃金は守られている

か 

 

（３）情報通信関連施設入居企業の雇用状況に 

ついて伺う 

  ①非正規、臨時等の雇用比率が高いが改善指

導はどうか。また改善に変化（効果）があ

ったか内容を伺う 

  ②非正規、臨時等の最低賃金保障は守られて

いるか。実態把握はどうか 

  ③調査項目に未回答が多いが市当局は把握

しているか伺う 

 

（４）公契約条例制定の計画について見解と見通

しを伺う 

 

 

（１）学校給食費の無料化について 

  ①学校給食法第 16 条の保護者負担の補助に

ついて通知の内容を伺う 

  ②市が学校給食費への助成は可能か伺う 

  ③助成する場合の内容、実施時期と額を 

伺う 

 

 

（１）沖縄振興特別推進交付金の活用について 

  ①対米放棄請求権補償対象道路以外の潰

地・道路・排水路等の買い上げに活用可能

か伺う 

 

  ②旧マニング社等の外人住宅等の下水道整

備、道路、地籍明確化等に活用可能か伺う 
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議席番号 １８１８１８１８    議員氏名 与那嶺与那嶺与那嶺与那嶺    克克克克    枝枝枝枝     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市   長 

こどものまち 

推進部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

指導部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

企画部長 

 

 

１．子ども育成支援につい  

 て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．学校給食について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．交通行政について 

 

（１）沖縄市放課後児童支援センターについて 

伺う 

  ①支援センターの目的・役割・目標・計画 

について、明確な方針を伺う 

②学童クラブの実態調査内容とその後の方    

針を伺う 

③中学生の放課後支援についてどう考えて 

いるかを伺う 

④センター職員の研修はどう行うか 

⑤学校・地域・学童クラブ等との連携はどう 

行うか 

⑥支援センターでの児童の受け入れと学童 

クラブへの職員派遣をどう考えているか 

⑦学童クラブ保育料の軽減について次年度 

の取り組みを伺う 

⑧公立の学童保育に係る予算は幾らか、児童 

１人当たりの負担額は幾らか伺う 

 

 

 

（１）第３調理場の食器改善について内容を伺 

う。あわせて、現在、パレット食器の使用 

は何校か伺う 

 

（２）預かり保育の給食実施について伺う。あわ

せて、現在、幼稚園での週２回のお弁当持

参の目的と効果を伺う 

 

 

 

（１）ＬＲＴ導入について、本市の考え方、取り 

組みについて。あわせて、他市との連携 

はあるのかを伺う 

 

（２）コミュニティバスの路線拡大の効果につ 

いて 
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議席番号 ５５５５    議員氏名 喜友名喜友名喜友名喜友名    朝朝朝朝    彦彦彦彦     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

関係部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．環境行政について 

 

 

 

 

 

３．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）市内学校周辺の信号機のない横断歩道整備 

についての進捗状況を教えてください。 

 

 

（２）市内道路整備の現況について教えてくださ 

い。 

 

  ①太田建設（比屋根）前の国道との接続につ 

いて 

 

  ②マックスバリュ泡瀬店前の道路に車線と 

矢印について 

 

  ③琉球銀行泡瀬支店前の NTT のマンホール 

から常に水が出ていることについて 

 

  ④園田 3 丁目の見通しの悪い道路箇所につ 

いて 

 

 

 

（１）公園整備について 

 

  ①諸見里近隣公園について 

 

 

 

（１）沖縄市の教育現場の実態について 
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議席番号 １１１１１１１１    議員氏名 高江洲高江洲高江洲高江洲    義義義義    八八八八     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市民部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

建設部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 

１．生活保護について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．里道について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．しまくとぅばの伝承・普 

及について 

 

（１）平成 24 年 9 月末現在の保護世帯数と人数 

及び世帯類型ごとの内訳について 

 

①高齢者世帯、母子世帯、障がい者世帯、傷 

病者世帯、その他世帯数と人数について 

伺います。 

 

（２）業務執行体制について 

 

①ケースワーカー（現業員）は現在何人配置 

されているか伺います。 

 

 

 

（１）沖縄市の里道の概況について 

 

①沖縄振興特別推進交付金事業で「里道の境 

界確定復元事業」が認められたが、どのよ 

うに業務を進めているか伺います。 

 

  ②住宅の敷地内に里道が含まれていること 

について伺います。 

 

  ③道路月間と同時に里道月間をつくれない 

か伺います。 

 

 

 

（１）沖縄市の８つの小学校でしまくとぅばクラ 

ブがあり、さらにコザ中学校も今年度から総 

合学習の一環として週１回のしまくとぅば 

の授業を設けています。 

 

  ①民間の学習ボランティアが講師を務め自 

己負担で頑張っている。助成できないか伺 

います。 
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議席番号 ８８８８    議員氏名 阿多利阿多利阿多利阿多利    修修修修     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．葬祭行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．安全・安心なまちづくり 

行政について 

 

 

 

 

 

 

 

３．市のホームページ活用方 

法と広報の拡充について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．道路行政について 

 

 

 

 

 

（１）火葬場の建設、建てかえについての計画は 

どのように進んでいるか 

  ①市民意見はどのように吸い上げていくの 

   か 

  ②今後の予定はどうなっているか 

  ③パブリックコメントや専門家の意見はど 

うするのか 

 

 

（１）防犯カメラの設置についての市長の考え方 

を教えてください。 

  ①市街地への設置や商店街への設置の進捗 

状況について 

  ②学校への設置状況について 

 

（２）今後の方針や市の補助等について 

 

 

（１）ホームページの更新の頻度はどのくらいか 

 

（２）ユーチューブやユーストリームが活用でき 

ないのはなぜか 

 

（３）市の広報や案内やお知らせ等の番組をつく 

って、ユーチューブで配信してはどうか 

 

（４）市民ロビーでのランチタイムコンサートや 

イベント等をユーストリームに乗せて配信 

してはどうか。 

 

 

（１）県道 20 号線（くすの木通り）の進捗状況 

はどうなっているか 

  ①胡屋交差点や警察署跡地等の 1 工区につ 

いて 

  ②新垣病院近くを通る 2 工区の状況につい  

   て 

  ③図面等による市民への説明は 
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議席番号 ２２２２４４４４    議員氏名  棚棚棚棚    原原原原    八重子八重子八重子八重子     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市   長 

 

１．一括交付金と子育て支援

施策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．準要保護世帯の子育て総

合支援事業について 

 

 

 

 

 

 

３．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

４．いじめ対策について 

 

５．こどものまち拠点施設に 

ついて 

 

 

（１）認可園に子供を預けている県内の共働き世

帯やひとり親世帯の約半数が全国に比べる

と所得格差が如実にあらわれています。にも

かかわらず、保育料や子育て支援は国基準で

進められ、県民の負担増は否めません。子育

て支援に対する一括交付金活用が望まれる

と思いますが、当局の御所見をお伺いしま

す。 

（２）ゼロ歳児～就学前までの子育て応援券の発

行はできないのかどうかお伺いします。（杉

並区・板橋区・富山市等で実施） 

（３）一時預かり保育・キッズルーム等の設置に

ついて 

（４）外出先で気軽に授乳やおむつ替えができる

赤ちゃんの駅の設置について 

 

（１）沖縄県は、１人当たりの所得が全国最下位

であることや、子育て世帯が生活保護世帯に

陥る可能性が高いなど、親世代の貧困が子供

の教育格差につながる「貧困の連鎖」が指摘

されています。そのことをかんがみて、要保

護世帯の支援が急務だと考えますが、当局の

御所見をお伺いします。 

 

（１）オストメイト対応トイレ設置について 

  ①バリアフリー新法（平成 18 年 12 月 20 日）  

   が施行され、オストメイト対応トイレの設

置が義務付けられました。県内においても

約 1,500 人の患者がいると言われていま

す。本市の設置状況、対応策についてお伺

いします。 

 

（１）こどもいじめ条例について 

 

（１）沖縄こどもの国施設整備事業について 

  ①魅力ある施設づくりを推進するため、こど

ものまちづくりの拠点であるこどもの国に

琉球弧動物展示施設をつくっていくとのこ

とでありますので、事業の内容と取り組みの

進捗状況についてお伺いします。 
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議席番号 ６６６６    議員氏名 小小小小    渡渡渡渡    良太郎良太郎良太郎良太郎     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市    長 

関係部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．地域防災について 

 

 

 

２．保安灯設置について 

 

 

 

 

 

 

 

３．都市計画マスタープラン 

について 

 

 

 

 

 

 

 

４．空手教育について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．沖縄市野球場建設に係る

問題について 

 

 

 

 

（１）先月行われた防災訓練について、その成果 

と今後の課題点を伺う。 

 

 

（１）先月市内各所で行われた市政懇談会の場で 

  も数多くの要望があった保安灯の設置につ 

いて、以前「環境に与える負荷も電気料金負 

担も少ないＬＥＤ保安灯の設置に前向きに 

検討する」という答弁が出ていると思うが、 

その後の取り組み等について伺う。 

 

 

（１）平成 22 年 3 月に策定された「沖縄市都市 

計画マスタープラン」について、まちづくり 

の観点から以下の 4 点を伺う。 

  ①現在の沖縄市の状況と課題点 

  ②沖縄市の将来像 

  ③市内の道路整備 

  ④東部白地地域の整備 

 

 

（１）今年度より中学校体育において武道が必修 

  化され、沖縄市においては空手が選択されて 

いますが、沖縄発祥の空手については、競技

的側面だけでなく郷土の歴史教育、心の教

育、さらには応急救護の観点からも有用な要

素を多く含んでおり、これを機に「青少年育

成空手事業」を提案したいと思うが、当局の

見解を伺う。 

 

 

（１）当該野球場建設については、当初の説明と

異なる事実が後から判明したことが発端と

なっているが、この事実について、市長はど

う認識していたのか、見解を伺う。 
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議席番号 ４４４４    議員氏名 宮宮宮宮        城城城城            浩浩浩浩     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

教 育 長 

関係部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．経済文化行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 

（１）沖縄市料理飲食業組合補助金について 

  ①去る 10 月 27 日（土）、28 日（日）に開催

された第2回コザＡランチ選手権の2日間

の動員数について伺います。 

  ②改めて、今回の各賞について伺います。 

  ③今回の課題点を含めた総括等を踏まえ、見

解を伺います。 

 

 

（１）本市の中学校での性教育及び性行動や性交

実態について 

  ①去る 9 月定例会より“学校においてこうい

う性教育は行ったかどうか、あるいはどう

いう形で子供たちに性教育を行っていま

すかというアンケートはとっております”

と答弁をいただきましたが、アンケート内

容または結果はどう踏まえていくのか見

解を伺います。 

  ②中・高校生との性交渉実態について意見交

換や情報交換を行ったことはありますか

伺います。 

  ③子宮頸がんワクチン接種の対象年齢がな

ぜ中学 1 年生～高校 2 年生なのか伺いま

す。また、性交経験のある対象者はワクチ

ン接種の効果はどうなのか伺います。 

   

 

（１）県道 20 号線の変更に伴う市道廃止と大里

古謝線の市道路線の認定がありましたが、整

備計画について 

  ①高原交差点の改良に向け、予定や計画があ

るのか伺います。 

  ②国道 329 号と交差するための課題として

国道側の右折帯が大きな課題と思います

が、見解を伺います。 
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議席番号 ２８２８２８２８    議員氏名 浜比嘉浜比嘉浜比嘉浜比嘉    勇勇勇勇     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．人事案件について 

 

 

２．経済文化行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

４．企画行政について 

 

 

 

 

５．平成 24 年度施政方針につ 

いて 

 

 

 

（１）水道局長の任命について   

（２）副市長の二人制について 

 

（１）ミュージックタウン音市場について伺う 

 ①波及効果はどうなっているか 

 ②活用状況はどうなっているか 

ア．音市場はどうなのか、件数を具体的に 

イ．音楽広場はどうなのか、件数を具体的に 

ウ．空き店舗の状況はどうなのか 

（２）コリンザの状況はどうなっているのか 

（３）東南植物楽園の再開について 

  ①裁判の進捗状況はどうなっているか 

（４）沖縄国際カーニバルについて 

  ①近い隣人との友好は図られたのか 

 

（１）沖縄市に新設される野球場について 

  ①プロの公式戦ができるのか 

（２）コザ総合運動公園内におけるスポーツ施 

設の駐車場について 

  ①現状はどのようなスペースがあるのか 

  ②将来はどう考えているのか 

 

（１）一括交付金について 

  ①沖縄市への割り当て分、22 億 4,000 万円 

は全部国との調整がついたのか 

  ②次年度以降の計画は万全か 

 

（１）施政方針に市民所得の向上、失業率、若者

の雇用の問題、企業誘致の問題等が何もな

い、どういうことか伺います 

（２）さらに生活保護の対策についても重点化基

本方針に示されていない、どういうことか伺

います 

（３）「このまちを自分たちの力で何とかした

い」市民の情熱が、これまで以上に高まって

いると言っているが、市長の情熱が伝わって

こない、どういうことか伺います 
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議席番号 ２８２８２８２８    議員氏名 浜比嘉浜比嘉浜比嘉浜比嘉    勇勇勇勇     

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．平成 24 年度施政方針につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６．水道事業について 

 

 

 

７．総務行政について 

 

 

 

 

８・建設行政について 

 

 

   

（４）基地に翻弄される沖縄の現状を憂慮する

とともに、市民の生命と財産を守る観点か

ら、これ以上の基地負担が生じることは、

絶対にあってはならないと考えております

と言っております。具体的にどのような行

動を考えているのか示してください。 

（５）音楽によるまちづくりの推進については、

ミュージックタウン開設 5 周年を記念し、

「まちはステージ」をコンセプトにライブ

ハウス等との連携による音のページェント

を拡充いたしますと言っております。具体

的に説明をお願いいたします。 

 

（６）新アグリビジネス計画を推進してまいり

ますと言っているが、具体的な説明と進捗

状況を示してください。 

 

 

（１）水道管の老朽対策計画はどうなっている 

か 

 

 

（１）市長の公務出張について 

  ①議会開会中の公務と議会のどちらを優先

するか問う 

 

 

（１）山里再開発事業について 

  ①建設への進捗状況はどうなっているのか 

  ②国、県、市の補助金についてどうなってい

るか 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


